

# La entente pide a Alemania que participe en el bloque contra los bolschevistas

**Dizque la Entente ha invitado a Alemania a que participe en el bloque de los bolshevistas**

Berlín, octubre 29.—La Entente ha invitado a Alemania que se una al bloque contra el Soviet de Rusia. Todavía el Gabinete no ha considerado la proposición oportunamente, pero hay indicios que demuestran que la aceptará o la rechazará propiamente que en un lugar de apelar a esta medida se nombre una comisión internacional para que se encargue de arreglar la cuestión. Algunos periódicos piden que la proposición sea rechazada inmediatamente, pero otros quieren que se trate la cuestión con máximas cautelas.

London, octubre 30.—La única información recibida en este lugar con respecto a la insinuación que, según se dice, fué hecha por la Entente a Alemania, para que esta última name se uniera al bloque contra los bolshevistas de Rusia, es la contenida en un artículo que el "Daily News" publicó en su edición de hoy. Este artículo afirma que una actividad curiosa y peligrosa por qué los diplomáticos de París no revelaron los hechos.

## Los letones en situación desesperada

Helsingfors, octubre 30.—La situación de letones en Riga es desesperada. Se espera que las tropas alemanas y rusas cruzaran en Dina el cualquier momento. La vieja ciudad y el puerto han sufrido grandes daños y muchos civiles fueron muertos o heridos.

## La situación de la huelga de Brest es grave

Brest, octubre 30.—La situación de la huelga en el arsenal continúa siendo seria. Sin embargo, esta mañana las tropas habían el servicio de vigilancia en las puertas, permitiendo a los trabajadores que no se habían unido a la huelga que entraran para reanudar sus trabajos. Son frecuentes los encuentros de huelguistas y las tropas. El domingo siguiente huelguistas apedrearon la policía. Esta mañana se efectuó una carga contra los agresores.

## El Brasil abre sus puertos a los barcos alemanes

Río de Janeiro, octubre 30.—Aun que todavía el Brasil no ha ratificado el tratado de comercio alemán, sus puertos han sido abiertos nuevamente a los barcos alemanes.

## Los dinamiteros de Washington son arrestados en Gary. Se trata de los que fabricaron la bomba que destruyó la residencia del Procurador Palmer. Pretenden despistar a la policía por ingenioso medio

Chicago, octubre 30.—De fuentes dignas de crédito se sabe que las autoridades federales de Gary arrestaron a los acusados de ser los fabricantes de la bomba con la cual fué destruida la residencia del Procurador General Palmer en Washington, y se la atribuyó evidencia aclarando por completo los complots que se desarrollaron el primero de mayo. Las detenciones fueron hechas después de una escrutación practicada por las tropas federales en la parte baja de una fábrica; las tropas arrestaron a varios hombres y encarcelados en Washington. Para despistar a la policía sobre la fabricación de las bombas se siguió un método extraño:

se enviaron comunicaciones por correo a varias autoridades y ciudadanos eminentes, complicadoslos en el asunto. Se dice que la evidencia obtenida demuestra que existía una organización terrorista.

## Escasez de carne en Berlín

Berlín, octubre 29.—La ciudad se ve amenazada con una escasez de un millón de libras de carne esta semana, debido a que ha llegado menos que una décima parte de la cantidad pedida. Las autoridades han apelado al Gobierno Federal.

## Declaraciones interesantes del Gobierno turco

Sivas, octubre 29.—Mistapha Kemal Pachá, Jefe del Gobierno Nacionalista turco que fué encarado recientemente, durante una entrevista con el representante de la Prensa Asociada declaró que el nuevo Gobierno: ha dado órdenes para que arresten a los armenios; dijo que deplora las matanzas de armenios que se registran. Los kurdos, aseguró, desean que los Estados Unidos asuman el poder mandatorio sobre Armenia. Acabamos de recibir noticias sobre la fuga del Presidente Wilson para el Sultán, relacionada con los ataques furiosos contra los campanuleros. Los nacionalistas consideran que la cuestión de las matanzas de armenios es lamentable; el tiempo demostrará cuáles fueron las causas. Campiremos los desmas del Presidente Wilson y ya hemos ordenado a todos los miembros de nuestra organización que respeten a los armenios. Apartemente los nacionalistas no quieren derrotar al Sultán, pero tratan de obtener conferencias con sus comarques para tratar de los límites territoriales fijados por el armisticio. Si se decide permitir al actual Gobierno armenio que continúe en el poder, es probable que los nacionalistas no se pongan a la concesión a Armenia de territorio suficiente para asegurarse que pedirá compensación muy pronto, con un puerto en el Mar Negro.

## En beneficio de los escolares mal alimentados

Berlín, octubre 30.—El primer envío de leche condensada norteamericana ha llegado a este lugar y será empleada en beneficio de los alumnos de escuelas mal alimentadas. También han llegado fondos de Nueva York que serán usados para enviar mil niños turberculosos a Suiza.

## Se reanuda el tráfico entre Hamburgo, Cuba y México

Berlín, octubre 29.—El tráfico de flete entre Hamburgo, Cuba y México fué reanudado el sábado con la salida del vapor Hans, que lleva un cargamento misto.

## Tropas británicas en Asia

Constantinopla, octubre 30.—Dos transportes británicos han desembarcado refuerzos en la costa asiática para ayudar a las fuerzas británicas que luchan contra los rebeldes.

## París está contento

París, octubre 30.—La prensa se regocija por la restauración del estado de paz, la suspensión de las restricciones de guerra y el establecimiento de las condiciones sociales.

## Denikine derrotó de nuevo a los Bolshes

London, octubre 30.—Despacho internacional del General Denikine asegura que sus fuerzas derrotaron nuevamente a los bolshesistas cerca de Orel y en la región de Kiev. Denikine aseguró que capturó a Zozmouzeny y Vashnal, haciendo 2,500 prisioneros. Los bolshesistas atacaron a las tropas de Denikine en gran número en la vecindad de Orel, pero fué repelidos. El resultado de estas operaciones fué que las tropas de Denikine aprisionaron 3,500 enemigos y ocuparon a Kroviv, también ocuparon la capital provincial importante de Chernogiv. El avance de Denikine continúa.

## La desmovilización general en Francia

París, octubre 30.—Hoy el Presidente Poincaré firmó el decreto para la desmovilización general, que se hace efectivo al cesar las hostilidades.

## Los rusos prosiguen su ofensiva

Arkangel, octubre 30.—Los rusos continúan fuertemente su ofensiva contra los bolshesistas a pesar de la retirada de las fuerzas británicas.

## La presión de Denikine es muy seria

London, octubre 30.—Comunicado del General Denikine recibido en este lugar indica que la ofensiva del Ejército Rojo en dirección a Kampan, fué repelido con grandes pérdidas para el enemigo, uno de cuyos regimientos fué aniquilado.

Copenhague, octubre 29.—Informes recibidos de Rusia dicen que la causa de Soviet es muy seria a causa del avance del General Denikine. Un periódico asegura que Denikine entrará en Moscú dentro de un mes y que los bolshesistas no tendrán esperanza de victoria si pierden a Tula. Los comunistas del pueblo piensan huir al Turquestán.

## CLAVOS, ALAMBRE, GRAMPAS, HIERRO para techos. Nada más barato que LA DESPENSA

## Los alemanes, los estonianos y la Entente

Berlín, octubre 30.—La respuesta oficial alemana, publicada el sábado, desmiente formalmente la afirmación contenida en la petición de los estonianos a la Entente de que las tropas alemanas en las provincias del Báltico habían hecho todo lo posible por apoyar al bolshévismo y que habían atacado a los letones por la retaguardia. El Gobierno alemán dice que esta afirmación es contraria a la verdad y es un medio odioso de agitación. La nota oficial dice que Alemania no ha afectado a las relaciones pacíficas, sino que por el contrario, ha hecho todo lo posible por hacer cumplir los términos de paz en el caso de las tropas alemanas de una parte de las provincias del Báltico. Asegura que las tropas alemanas no son agresoras y que su regreso a la patria fué demorado y obstaculizado por los letones y estonianos. Son los letones, agrega, quienes ayudan al bolshévismo por todos los medios, inclusive el de evitar que lleguen las tropas anti bolshévicas rusa al frente bolshévico.

## El aviador Poulet comienza su viaje a Australia

París, octubre 30.—El aviador Poulet salió de Isay les Moulières este mañana a las 7:14 a. m. para efectuar el vuelo hacia Australia, y fué visto pasando sobre Troyes a las 9 m. Este mismo aviador hizo su último infugio hoy para iniciar su viaje el domingo.

## El Duque de Aosta en París

París, octubre 30.—El Duque de Aosta, el mayor de los príncipes del Rey de Italia, llegó a París el lunes en viaje hacia Bélgica, donde establecerá su residencia. Los periódicos de este lugar dicen que el Duque dispondrá el Rey por su actual hacia la invasión de Fiume por D'Annunzio.

## Decomisos importantes

Los inspectores de la Sanidad decomisaron ayer una gran cantidad de harinas recuvas con sebo. Decomisaron ayer también bacalo en perfomil mal estado. El Médico Veterinario del Matadero declaró el artículo de muestra no comestible por tener coloraciones rojas, y por presentar modificaciones orgánicas y después exhalaciones amoniacas.

## La campaña del Ayuntamiento de Goicoechea

El Director del Instituto de Atajuela don Luis Dubón Segredo, dirigió una atenta carta de felicitación al Ayuntamiento de Goicoechea, con motivo de la campaña emprendida contra el consumo de licores y cuya venta por parte del Gobierno trata de impedir dicho Ayuntamiento con el concurso de los demás municipios de la República. La excitativa se debe al Regedor don Isagel Coto eficazmente socorrido por el Presidente Municipal don Enrique Jiménez Nález. En sus saludos ha tenido gran resonancia el proyecto. Se está en espera de lo que continen las otras Municipalidades.

## Rápidas

Se nos asegura que aún no han sido pagadas las cuentas que en algunos hoteles hay, por hospedaje y mantenimiento de los encarcelados libertarios. ¿Qué habrá de cierto?

**J. P. ARANGO & Co., Inc.**  
 Apartado 916 • SAN JOSÉ • Teléfono 550  
 IMPORTADORES-EXPORTADORES-COMISIONISTAS  
 OFICINA PRINCIPAL: 25 BROAD STREET, NEW YORK  
 Automóviles OLDSMOBILE; Automóviles y Camiones FORD; Tractores FORDSON; Arados OLIVER; Discos, Llantas y Neumáticos STERLING; Toda clase de accesorio y repuestos para automóviles; Garage y Taller de Reparaciones.

**Lea este aviso que le interesará**

Ponemos en conocimiento del Comercio Importador de toda la República, que habiéndonos nombrado sus Agentes y Distribuidores Generales, la famosa casa COLGATE & COMPANY, DE NEW YORK, nos ha llegado un grandísimo stock de todos los jabones y pasta para los dientes, que vendemos a precios de Fábrika,

**Háganos una visita y quedará satisfecho**

Nadie podrá venderle a los precios que nosotros le ofrecemos,

**MORA & Cia.,** AVENIDA CENTRAL Frente al Palacio Nacional

Triunfos de LA PRENSA

**AZUCAR**  
 de Lindo, de primera, 6 25 quintal,  
 en LA DESPENSA

Este anuncio es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Castro" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Educación, Costa Rica.